

# Un congrès international au Chili

Les premiers congrès se sont déroulés en Argentine, à New York et à Vilnius. Plus tard, à Rome, Pampelune, Bruxelles, Budapest, en Inde, à Vienne, au Costa Rica, au Canada, à Zurich, Barcelone, au Kenya et à Chicago. En août, c'est le tour de Santiago du Chili : « La famille aujourd'hui et toujours » est le titre du congrès international, que la Fondation Fonder une Famille a convoqué dans le cadre du centenaire de la

naissance du fondateur de l'Opus Dei.

25/07/2002

Ce congrès international s'inscrit par conséquent dans une série de congrès qui se déroulent pour commémorer la figure et le message du bienheureux Josémaria.

Récemment à Zurich, le professeur de philosophie Martin Rhonheimer a défendu la thèse selon laquelle Josémaria Escriva a comblé le fossé qui séparait foi chrétienne et existence ordinaire, et a ainsi apporté une importante contribution dans le domaine de l'œcuménisme.

Pour Mgr Escriva, l'homme, par son travail, prend part au travail de création de Dieu. Salut du monde et glorification de Dieu recouvrent en fait une même réalité. Le véritable amour de Dieu n'est donc pas un «

dépassemement », ou un « mépris » du monde, mais une manière bien concrète *d'aimer le monde*, d'entrer dans le monde « d'une nouvelle manière, c'est-à-dire à la manière du Christ ».

D'un autre côté, à Barcelone, l'accent a été mis sur les contributions importantes faites par le bienheureux Josémaria pour les familles. Les conférenciers ont mis en exergue ce que le fondateur de l'Opus Dei a tant de fois répété : la famille est un des protagonistes décisifs de la société, et les rôles de la femme et de l'homme dans la famille sont complémentaires.

## **Au Chili : « La famille aujourd'hui et toujours »**

La rencontre à Santiago du Chili, qui aura lieu dans le moderne palais des congrès Espacio Riesco, a pour finalité comme à Barcelone de réfléchir sur les valeurs

fondamentales de la famille, du mariage et de l'éducation des enfants, aussi bien dans la perspective du rôle qui revient aux parents que de leur fonction dans les centres d'éducation.

D'importantes personnalités chiliennes et étrangères liées à l'éducation, l'orientation familiale, l'entreprise, la presse se sont donnés rendez-vous à cet événement, pour lequel plus de 2 000 participants sont attendus. Parmi les inscrits, on compte des Brésiliens, des Colombiens, des Péruviens, des citoyens des États-Unis, de l'Équateur, des Italiens et des Chiliens de diverses parties du pays.

Quelques uns des exposants principaux sont un chercheur de l'*Heritage Foundation*, Patrick Fagan (États-Unis), le fondateur et directeur du portail Encuentra.com, Oscar Colorado (Mexique), la députée

Fabiola Morales spécialiste de la télévision et la jeunesse (Pérou), le consultant d'entreprises familiales Guillermo Perkins (Argentine), la journaliste espagnole Covadonga O'Shea qui a dirigé pendant 17 ans la revue *Telva* (Espagne), le poète et critique littéraire l'abbé José Miguel Ibañez Langlois (Chili), auteur du livre « Josémaria Escriva comme écrivain ».

La structure du Congrès comprendra sept conférences plénières, seize exposés et quatre cours de six séances chacun. On exposera aussi des initiatives dans le domaine de la famille et de l'éducation qui se sont déroulées avec succès dans divers pays et qui peuvent servir de référence dans l'avenir pour le développement d'autres projets semblables.

---

pdf | document généré  
automatiquement depuis [https://  
opusdei.org/fr-ch/article/un-congres-  
international-au-chili/](https://opusdei.org/fr-ch/article/un-congres-international-au-chili/) (31/01/2026)